



Municipalité d'Ulverton
151, route 143 Ulverton. Québec. J0B 2B0
Téléphone : 819 826-5049
www.municipaliteulverton.com

Info-Ulverton

MAI 2026
MAY 2026

1. NOUVELLE EMPLOYÉE/NEW EMPLOYEE
2. GROS REBUTS/BULKY WASTE
3. TRAVAUX DES CHEMINS À ULVERTON/ ROAD WORK IN ULVERTON
4. COLLECTE DES GROS REBUTS/ BULKY WASTE COLLECTION
5. TERRAIN DE PICKLEBALL/ PICKLEBALL COURT
6. TERRAIN DE SOCCER/ SOCCER FIELD
7. NERPRUN BOURDAINE (ESPÈCE ENVAHISSANTE)/ GLOSSY
BUCKTHORN (INVASIVE SPECIES)
8. FEU À CIEL OUVERT/ OPEN-AIR FIRES
9. RECONNAISSANCE DES BÉNÉVOLES/ VOLUNTEER RECOGNITION

NOUVELLE EMPLOYÉE

Nous avons le plaisir de vous annoncer l'arrivée d'une nouvelle réceptionniste commis-comptable à la municipalité à compter du 11 mai. Il s'agit de Mme Claudia Lorena Atehortua, citoyenne d'Ulverton que vous aurez l'occasion de rencontrer lors de vos visites à la municipalité.

Nous lui souhaitons la bienvenue au sein de l'équipe!

GROS REBUT

Veuillez prendre note qu'une erreur s'est glissée dans le calendrier du dernier Info-Ulverton concernant la journée des gros rebuts. La bonne date est le 25 mai.

Nous nous excusons pour cette erreur et vous remercions de votre compréhension.

TRAVAUX DES CHEMINS À ULVERTON

La municipalité d'Ulverton réalise l'entretien de ses chemins de gravier selon un calendrier structuré, comprenant divers travaux périodiques essentiels à leur maintien en bon état et à la sécurité de la circulation. En voici les principales opérations d'entretien.

Aux cinq ans, quelques chemins font l'objet d'un rechargement complet. Cette opération consiste à ajouter une nouvelle couche de matériau granulaire, suivie d'un nivellement sur toute la surface du chemin. Un abat-poussière est ensuite appliqué, idéalement après la période de nivellement printanier des chemins non rechargés ou lorsqu'il est sur le point de se terminer. Pour obtenir un résultat optimal, ces travaux doivent être réalisés lors d'une période d'environ trois jours sans pluie significative, soit moins de 2 mm par jour. Finalement, une compaction complète du chemin est effectuée afin de stabiliser la surface.

Deux fois par année, soit au printemps et à l'automne, le fauchage des abords de chemins est réalisé sur l'ensemble du territoire municipal. Cette opération comprend la coupe des herbes hautes en bordure des chemins et dans une partie des fossés, ce qui permet d'améliorer la visibilité et d'assurer une circulation plus sécuritaire.

Chaque année, les chemins qui n'ont pas été rechargés font l'objet de travaux de nivellement en deux étapes. D'abord, le gazon en bordure est retiré afin de redonner une forme adéquate au chemin. Ensuite, la surface est nivelée et le gravier déplacé vers le centre de la chaussée est redistribué. Un abat-poussière est ensuite appliqué. Ces interventions permettent de corriger les imperfections de la surface de roulement et de maintenir un chemin sécuritaire et confortable.

Aux deux ans, un débroussaillage est effectué dans les fossés. Cette étape consiste à couper toute la végétation présente afin de favoriser le bon écoulement de l'eau, d'aider au drainage des terrains agricoles et de réduire les risques d'inondation. Cette année cette étape sera faite sur la 1^{re}, 2^e, 3^e, 5^e et 6^e avenue, les rues Centre, du Moulin, Leclair les chemins Forest, Gore, Lisgar, Lyster, Marcotte, Molly Hill, Norris, Porter, Roy, Saint-Jean et William R Dunkerley.

Aux quatre ans, l'émondage des arbres en bordure des chemins municipaux est réalisé. Cette coupe des branches vise à assurer une meilleure visibilité et à maintenir des conditions de circulation sécuritaires, tant en période estivale qu'hivernale. Cette année l'émondage se fera sur une partie du chemin Lisgar, sur les chemins Forest, Gore, Lyster, Norris et Porter.

Finalement, divers travaux peuvent être réalisés au besoin durant la saison estivale, tels que la réparation de ponceaux, la correction de nids-de-poule avec de l'asphalte froid, le reprofilage de certaines sections de chemin ou toute autre intervention nécessaire pour maintenir les infrastructures en bon état.

COLLECTE DES GROS REBUTS

Le 25 mai prochain aura lieu la collecte des gros rebuts. Ceux-ci doivent être déposés au sol et ne pas dépasser une largeur de 6' X 6'. Pour plus d'informations communiquer avec l'Écocentre régional au 819-518-2544

TERRAIN DE PICKLEBALL

Le terrain de pickleball est maintenant ouvert. Des parties amicales seront organisées au cours des prochaines semaines. N'hésitez pas à communiquer avec nous pour rester informé.

TERRAIN DE SOCCER

Le terrain de soccer devrait ouvrir à la mi-juin ! Tous les détails seront bientôt affichés sur le tableau publicitaire et sur notre page Facebook.

Envie de vous impliquer ? Nous cherchons des personnes motivées pour organiser des joutes de soccer familiales. Une belle occasion de s'amuser et de rassembler la communauté ! si vous êtes intéressé ? Appelez au 819-571-1057.

À ne pas manquer ! Le 4 juillet, joignez-vous à nous au parc Dunkerley pour une fête remplie d'énergie et de plaisir ! Au programme : joutes de soccer familial. Des hot-dogs seront servis pour le dîner.

On vous attend en grand nombre !

NERPRUN BOURDAINE (ESPÈCE ENVAHISSANTE)

Le nerprun bourdaïne est un arbuste envahissant qui menace nos écosystèmes. Il forme des fourrés denses qui bloquent la lumière, empêchent la régénération des arbres et réduisent la biodiversité des forêts, des haies et des milieux naturels.

Le nerprun bourdaïne se reconnaît à ses feuilles lustrées, disposées de façon alternée et qui restent vertes tard en automne. Ses fruits changent de couleur au fil de la saison, passant du vert au rouge, puis au noir à maturité. Il peut toutefois être confondu avec certaines espèces indigènes, comme le cornouiller ou d'autres arbustes à fruits noirs, d'où l'importance de bien observer ses caractéristiques avant de l'identifier.

Pour contrôler l'espèce, l'arrachage est plus efficace sur les jeunes plants, surtout lorsque le sol est humide. Pour les plants plus âgés, une coupe à hauteur de poitrine peut affaiblir la plante, mais une repousse est possible.

Dans certains cas, une coupe suivie d'un traitement de la souche peut être nécessaire pour éviter la régénération. Il est recommandé de toujours porter des gants et de retirer le plus possible les racines.

Les branches et les fruits doivent être retirés du site et éliminés de façon sécuritaire. Ils ne doivent pas être compostés, afin d'éviter la dispersion des graines. En intervenant tôt et de manière coordonnée, nous pouvons protéger durablement nos milieux naturels contre la propagation du nerprun bourdaïne.

Pour en savoir plus : www.afsq.org

FEU À CIEL OUVERT

Prendre note qu'un permis est requis si vous prévoyez faire un feu à ciel ouvert (non couvert). Cette mesure vise à réduire les risques potentiels pour la santé humaine, la sécurité et l'environnement, particulièrement dans un contexte où les conditions deviennent de plus en plus sèches.

Nous vous invitons à communiquer avec le préventionniste du Service de sécurité incendie de Richmond au 819-620-3911 pour obtenir votre autorisation.

La vigilance ne doit pas s'envoler en fumée.

RECONNAISSANCE DES BÉNÉVOLES

Samedi 2 mai, la municipalité a tenu un 5 à 7 à la salle communautaire afin de reconnaître l'engagement des bénévoles de la municipalité. Près d'une trentaine de personnes étaient présentes, incluant les élus, pour recevoir cet hommage.

Cette soirée très appréciée a permis à plusieurs de faire de nouvelles rencontres et d'échanger dans une ambiance sympathique.

La municipalité souligne l'importance de ces personnes dévouées qui contribuent activement à son développement et les remercie sincèrement pour leur précieuse implication. Il s'agit d'une activité qui mérite d'être reconduite chaque année.

SEMAINE DE L'ARBRE

SAMEDI 16 MAI

de 10h30 à 13h30

Sous le chapiteau

Distribution d'arbres

et tests d'eau



TREE WEEK

SATURDAY MAY 16

from 10:30 to 1:30 pm

Under the chapiteau

Tree distribution

and water test

NEW EMPLOYEE

We are pleased to announce the arrival of a new receptionist/accounting clerk at the municipality, effective May 11. Ms. Claudia Lorena Atehortua, a resident of Ulverton, will be pleased to welcome you during your visits to the municipal office.

Please join us in welcoming Claudia to our team!

BULKY WASTE

Please note that an error appeared in the calendar of the latest Info-Ulverton regarding bulky waste collection day. The correct date is May 25.

We apologize for this error and thank you for your understanding.

ROAD WORK IN ULVERTON

The municipality of Ulverton carries out maintenance of its gravel roads according to a structured schedule, including various periodic operations essential to keeping them in good condition and ensuring safe travel. Below are the main maintenance activities.

Every five years, certain roads undergo full resurfacing. This operation consists of adding a new layer of granular material, followed by grading across the entire road surface. A dust suppressant is then applied, ideally after the spring grading period of roads that were not resurfaced, or as it comes to an end. For optimal results, this work should be carried out during a period of about three days without significant rainfall, meaning less than 2 mm per day. Finally, the road is fully compacted to stabilize the surface.

Twice a year, in spring and fall, roadside mowing is carried out across the entire municipality. This operation includes cutting tall grass along road edges and part of the ditches, improving visibility and ensuring safer travel.

Each year, roads that have not been resurfaced undergo grading in two stages. First, grass along the edges is removed to restore the proper road shape. Then, the surface is graded and gravel that has shifted toward the center is redistributed. A dust suppressant is then applied. These interventions help correct surface imperfections and maintain a safe and comfortable road.

Every two years, brush clearing is carried out in the ditches. This involves cutting all vegetation to promote proper water flow, support drainage of agricultural land, and reduce flood risks. This year, this work will be done on 1st, 2nd, 3rd, 5th, and 6th Avenue; Centre, du Moulin, and Leclair streets; and Forest, Gore, Lisgar, Lyster, Marcotte, Molly Hill, Norris, Porter, Roy, Saint-Jean, and William R. Dunkerley roads.

Every four years, tree pruning along municipal roads is performed. This trimming of branches improves visibility and maintains safe travel conditions in both summer and winter. This year, pruning will take place on part of Lisgar Road, as well as Forest, Gore, Lyster, Norris, and Porter roads.

Finally, various work may be carried out as needed during the summer season, such as culvert repairs, pothole repairs using cold asphalt, reshaping certain road sections, or any other intervention required to maintain infrastructure in good condition.

BULKY WASTE COLLECTION

The next bulky waste collection will take place on May 25. Items must be placed on the ground and must not exceed a size of 6 ft by 6 ft. For more information, contact the regional ecocentre at 819-518-2544.

PICKLEBALL COURT

The pickleball court is now open. Friendly matches will be organized over the coming weeks. Feel free to contact us to stay informed about upcoming activities.

SOCCER FIELD

The soccer field is expected to open in mid-June! Stay tuned: all details will be posted on the public notice board and on our Facebook page.

Interested in getting involved? We are looking for motivated individuals to organize family soccer games. A great opportunity to have fun and bring the community together! If you are interested, call 819-571-1057.

Don't miss it! On July 4, join us at Dunkerley Park for a fun-filled and energetic celebration! On the program: family soccer matches. Hot dogs will be served for lunch.

We look forward to seeing you there!

GLOSSY BUCKTHORN (INVASIVE SPECIES)

Glossy buckthorn is an invasive shrub that threatens our ecosystems. It forms dense thickets that block light, prevent tree regeneration, and reduce biodiversity in forests, hedgerows, and natural environments.

It can be identified by its glossy leaves, arranged alternately, which remain green late into the fall. Its berries change color throughout the season, from green to red, and then black when ripe. However, it may be confused with some native species, such as dogwood or other shrubs with black berries, so it is important to carefully observe its characteristics before identifying it.

To control the species, pulling is most effective on young plants, especially when the soil is moist. For older plants, cutting at chest height can weaken the plant, but regrowth is possible.

In some cases, cutting followed by stump treatment may be necessary to prevent regrowth. It is recommended to always wear gloves and remove as much of the root system as possible. Branches and fruits must be removed from the site and disposed of safely. They should not be composted to avoid spreading seeds.

By acting early and in a coordinated manner, we can sustainably protect our natural environments from the spread of glossy buckthorn.

For more information: www.afsq.org

OPEN-AIR FIRES

Please note that a permit is required if you plan to light an open-air fire (not enclosed). This measure aims to reduce potential risks to human health, safety, and the environment, especially as conditions become increasingly dry.

We invite you to contact the Richmond Fire Department prevention officer at 819-620-3911 to obtain authorization.

Stay vigilant—don't let caution go up in smoke.

VOLUNTEER RECOGNITION

On Saturday, May 2, the municipality held a 5 à 7 gathering at the community hall to recognize the commitment of its volunteers. Nearly thirty people attended, including elected officials, to receive this tribute.

This much-appreciated evening gave many people the opportunity to meet new people and connect in a friendly atmosphere.

The municipality highlights the importance of these dedicated individuals who actively contribute to its development and sincerely thanks them for their valuable involvement. This is an activity that deserves to be repeated every year.
